

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
LUNES 14 DE NOVIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



"País vive emergencia sanitaria por diabetes"

Se requiere nuevo modelo de prevención, afirma titular del IMSS



Sufren estados megasaqueos

Detectan faltantes por \$97 mil millones



Deportarla Trump hasta 3 millones

Frontera. El presidente electo de EU insiste en el muro y más controles



Renegociar TLCAN llevaría hasta 4 años

Industria automotriz, de las más presionadas con Trump



PGR aseguró 112 cuentas bancarias a Duarte y secuaces

Cinco empresas y cuatro propiedades, también confiscadas



"Expulsión o cárcel a 3 millones": Trump

Inmigrantes con algún antecedente delictivo; después verá "qué hacer" con los que queden



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Expulsaré a tres millones: Trump

Tomaremos a criminales y a quienes tengan antecedentes, después decidiré qué hacer con el resto de indocumentados, anunció anoche

PGR congela 112 cuentas bancarias por caso Duarte

Además, asegura cinco empresas y cuatro propiedades, como parte de las investigaciones al gobernador con licencia, a sus amigos, familiares y ex funcionarios

La Razón

Pagan a Delincuentes hasta 5 mdp... con el fondo de víctimas

Alegan tortura

El Sol de México

Expulsaré a ilegales: Trump

Mantiene su promesa de doblegar a inmigrantes indocumentados

unomásuno

A Javier Duarte... ¡Congelan cuentas!

Para reparar el daño patrimonial causado a los veracruzanos, autoridades financieras congelaron 112 cuentas bancarias al gobernador con licencia Javier Duarte de Ochoa, y a algunos de sus colaboradores, amigos y familiares. También les fueron incautados empresas, inmuebles y ranchos.



¡Sin madre!

En templo de San Hipólito, bajo imagen de San Judas Tadeo, desnaturalizada madre abandonó a su nena de 6 meses en una banca

OVACIONES

Recula Trump: muro leve y 3 millones fuera

Tranquiliza al mundo y a EU

Panorama Nacional

XEB difundirá la obra de compositores mexicanos (El Sol de México, Carlos Lara, p. 4 A)

El presidente Enrique Peña Nieto instruyó incorporar nuevos formatos para ampliar la difusión de la obra de compositores y autores mexicanos en espacios del Instituto Mexicano de la Radio (IMER).

Acompañado por su esposa, Angélica Rivera de Peña, se reunió en la Residencia Oficial de Los Pinos con miembros de la Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM), encabezados por su dirigente, Armando Manzanero, para escuchar sus planteamientos.

El Ejecutivo federal informó que, al estar al tanto de la solicitud de los autores y compositores de México, en días previos dio indicaciones al director general del IMER para que, en el marco de esta reunión, presentará una propuesta al respecto, se informó en un comunicado.

El director general del IMER, Carlos Lara Sumano, explicó que la XEB, la estación insignia del instituto tiene un formato que integra programas musicales y espacios de servicio y de orientación, además de transmitir la programación del Sistema Nacional de Noticiarios.

El candidato priísta en 2018 será un militante de prestigio (Entrevista, La Jornada, Enrique Méndez y Rosa Elvira Vargas, p. 14)

Enrique Ochoa Reza asegura que el PRI ganará los comicios de 2017 y 2018, Andrés Manuel López Obrador no será presidente de México y rechaza la existencia de un pacto entre su partido y Acción Nacional para alternarse en Los Pinos.

La postergada 20 asamblea nacional se realizará en el segundo semestre de 2017, anticipa. Además, perfila que el candidato presidencial será un militante priísta de prestigio, honestidad y popularidad.

Ochoa Reza insiste en su discurso anticorrupción y acerca de los ex gobernadores del tricolor señalados y bajo proceso penal responde: Javier Duarte (Veracruz) no aprovechó su derecho estatutario a defenderse en el proceso de expulsión, mientras los casos de César Duarte (Chihuahua) y Roberto Borge (Quintana Roo) siguen en revisión en la Comisión de Justicia Partidaria.

Aclara también que si Fausto Vallejo, ex gobernador de Michoacán, aún no encara la expulsión es porque los militantes del PRI en esa entidad todavía no presentan la solicitud para ello.

PGR congela 112 cuentas bancarias por caso Duarte (La Crónica de Hoy, Alejandro Páez Morales, p.p.-3)

La Procuraduría General de la República (PGR) informó ayer que congeló 112 cuentas bancarias y aseguró cinco empresas dedicadas a actividades diversas y cuatro propiedades, como resultado de las investigaciones en el caso Javier Duarte.

Las pesquisas, señaló la PGR, se centran en el mandatario de Veracruz con licencia, en la red de amigos, familiares, ex servidores públicos y personas, que están involucrados en los presuntos hechos delictivos que se le imputan.

De acuerdo a la PGR, con el aseguramiento de estos recursos se busca garantizar la restitución del daño patrimonial causado a los veracruzanos.

Estas acciones han permitido tomar el control de bienes y recursos presumiblemente obtenidos de manera ilícita. Se han asegurado dos inmuebles en las colonias Lomas de Chapultepec y Polanco de la Ciudad de México, así como el rancho denominado Las Mesas, ubicado en el poblado del mismo nombre en el municipio de Valle de Bravo, Estado de México, el cual cuenta con una superficie de 92 hectáreas.

También se aseguraron aproximadamente 630 hectáreas de superficie ubicadas en el Ejido de Lerma, en Campeche.

Han realizado cuatro operativos en Veracruz, en los cuales participaron más de 150 elementos ministeriales.

Latentes, recorte al gasto e intervenciones (El Financiero, Dainzú Patiño, p. 6)

Conforme se vayan materializando diversas condiciones en los mercados financieros el próximo año, la Secretaría de Hacienda concretará recortes al presupuesto de 2017 de ser necesario, y por igual intervenciones en el mercado, refirió el titular de la dependencia José Antonio Meade.

ETIQUETAS

José Antonio Meade aef SHCP Hacienda Secretaría de Hacienda y Crédito Público recortes al gasto público Presupuesto de Egresos 2017 ARTICULO0 Comentarios A+A- Meade presupuesto. (Cuartoscuro)

Para Meade ya están sentadas las bases para conseguir un superávit primario por primera vez desde 2008. (Cuartoscuro)

Conforme se vayan materializando diversas condiciones en los mercados financieros el próximo año, la Secretaría de Hacienda concretará recortes al presupuesto de 2017 de ser

necesario, y por igual intervenciones en el mercado, refirió el titular de la dependencia José Antonio Meade.

“Estaremos atentos y en posibilidad de hacer ajustes si ello se requiriera; al día de hoy no tenemos ningún elemento que nos haga pensar que no tendríamos capacidad de hacerle frente al programa económico en los términos en el que fue presentado, esto es la combinación de diferentes variables, nos permite estar ciertos de que los ingresos habrán de estar ahí para darle apoyo al presupuesto que se aprobó”, dijo en conferencia de prensa. Ello luego de unas horas después de que se aprobara en lo general y en lo particular el Presupuesto de Egresos de la Federación, en la Cámara de Diputados.

De igual manera Meade vio latente una intervención en los mercados.

“Así como anunciamos ayer (jueves) que habremos de ajustar el calendario para tener menor duración en las emisiones, estamos listos y atentos para diseñar intervenciones, para anunciarlas en su oportunidad para coordinarnos con el Banxico en atención y cuidado de los mercados”, comentó.

Ferrocarrileros denuncian opacidad en el manejo de \$2,800 millones que da Hacienda (La Jornada, Patricia Muñoz Ríos, p. 13)

Hay opacidad en el manejo de los más de 2 mil 800 millones de pesos anuales que asigna la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a Ferrocarriles Nacionales en Liquidación. Se trata de recursos que supuestamente son para el pago de jubilaciones, pero no hay cuentas claras ni informes sobre su manejo. Incluso, parte de éstos se entregan directamente al sindicato, que encabeza Víctor Flores Morales, por concepto de gestoría.

La Federación de Ferrocarrileros Jubilados AC indicó lo anterior y sostuvo que sigue la corrupción en ese sindicato, el cual quebró todos los fideicomisos de los trabajadores y ahora sigue obteniendo recursos federales para cubrir jubilaciones, seguros y demás, de lo cual ha hecho otro gran negocio.

Copias de demandas presentadas ante diversos tribunales penales señalan que al fideicomiso de seguro de vida de los ferrocarrileros 5012-7 se le quiere dar borrón y cuenta nueva. En el 5012-6, que es para el manejo de las pensiones, hay un manejo discrecional de los fondos. Señalan que en ambos el sindicato desapareció los recursos de los fideicomisos, los quebró y la SHCP lo rescató.

Además los ferrocarrileros jubilados, luego de una larga disputa por el cobro de cuotas sindicales –pues se les siguen descontando–, lograron desde 2012 que el sexto tribunal colegiado en materia de trabajo del primer circuito fallara en su favor para que ya no les descontaran por dicho concepto. Por el contrario, les regresaran cerca de 600 millones de pesos.

Sufren estados megasaqueos (Reforma, Benito Jiménez, p.p.-6)

Los ex Gobernadores Javier Duarte, César Duarte, Roberto Borge y Guillermo Padrés tuvieron durante sus gestiones anomalías financieras que derivaron en faltantes por 97 mil millones de pesos ante las auditorías.

Ese monto equivale al presupuesto otorgado a las Fuerzas Armadas durante 2016 para el combate al crimen y el auxilio a la población civil por emergencias naturales.

Las secretarías de la Defensa Nacional y de la Marina ejercieron este año 99 mil millones de pesos en conjunto.

Incluso el monto de las anomalías rebasa lo otorgado en 2016 a la Educación Media Superior de Calidad en todo el País, rubro al que se asignaron 83 mil millones de pesos a través de la SEP.

En octubre, la Contraloría de Sonora reportó irregularidades en la Administración del panista Guillermo Padrés por alrededor de 30 mil millones de pesos en todas las dependencias.

Ofrecen constituyentes apretar el paso (El Sol de México, p. 1-4 Ciudad)

La Comisión de Poder Judicial, Procuración de Justicia, Seguridad Ciudadana y Órganos Autónomos de la Asamblea Constituyente se declaró ayer en sesión permanente para emitir dictámenes a fines de este mes, informó ayer Santiago Creel Miranda, coordinador parlamentario de la bancada panista.

El acuerdo fue tomado por las fracciones de ese órgano parlamentario debido a lo delicado de los temas que se tendrán que abordar y confió en que con voluntad se sacará adelante la Carta Magna local.

Por lo pronto, en la sesión de hoy de la comisión se tiene planeado debatir artículos fundamentales del Capítulo V de la iniciativa de Constitución entregada por Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, como la naturaleza jurídico-política de los órganos autónomos.

A su vez, Kenia López Rabadán, asambleísta constituyente, informó que los integrantes de esa comisión tienen a su cargo el análisis de 17 de los 74 artículos de la Carta Magna para la capital de la República, que se refieren a los temas que más preocupan a la ciudadanía, por lo que trabajarán todos los días, de ser necesario, para procesar las iniciativas y propuestas y tener listos los dictámenes a finales de este mes.

La Comisión acordó permanecer abierta a las solicitudes de los titulares de los órganos autónomos que deseen asistir al seno de la misma a presentar sus argumentaciones; resolvieron igualmente la metodología de la discusión y votar "a mano alzada" cada artículo.

Mancera: injusto, el presupuesto asignado; advierte "olor político" (La Jornada, Laura Gómez Flores, p. 38)

El recorte al presupuesto de la Ciudad de México no sólo es injusto, sino que tiene cierto olor político, pues no es casualidad que haya estados claramente beneficiados, afirmó el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. Por ello, dijo, se buscará una reunión con el gobierno federal para lograr una reasignación de recursos, sobre todo para seguridad.

Tras asistir al cuarto informe del gobernador de Tabasco, Arturo Núñez Jiménez, señaló que ambas entidades somos las más afectadas con la reforma a la Ley de Coordinación Fiscal; somos las que menos recibimos participaciones en proporción.

Comentó que de 10 mil millones de pesos que se pretendía recortar en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, aprobado el pasado jueves, se recuperaron 4 mil 700 millones, pero siguen siendo insuficientes para las tareas que tiene la Ciudad de México.

Voy a hablar con la Federación de las tareas que tenemos compartidas, de las que es indispensable que platiemos. Todavía sigue siendo injusto para la ciudad el presupuesto que se le asignó, aun cuando estamos en la misma línea de cerrar filas por México, argumentó.

En dicho recorte hay cierto olor político, por lo que consideró que hay forma de que Hacienda pueda apoyar, y se pueden plantear todavía algunas reasignaciones. Voy a seguir hablando con el secretario (José Antonio Meade), a seguir insistiendo y destacando públicamente lo que no está siendo efectivo, puntualizó.

Expulsaré a tres millones: Trump (Excélsior, Agencias, p.p.-Global 4 y 5)

Nueva York- Tres millones de indocumentados serán encarcelados o expulsados de Estados Unidos apenas Donald Trump asuma el poder.

En una entrevista en el programa 60 Minutos de la cadena CBS, el Presidente electo explicó que lo que hará su gobierno "es tomar a los criminales y a quienes tengan antecedentes criminales". "

Trump explicó que luego de expulsar a tres millones de personas, y "después de que la frontera esté segura", su gobierno decidirá qué hacer con el resto de los indocumentados que "son gente estupenda".

Sobre el muro con México, el republicano admitió que en algunas partes de la frontera habría sólo vallas

Procuraduría Agraria

Observan a la baja el rezago (Diario de Yucatán, Edición impresa)

En visita a Yucatán para supervisar el programa de cuartos adicionales, el director general de la Coordinación de Delegaciones de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu), Marcos Salvador Ibarra Infante, afirmó que por los logros alcanzados la delegación figura entre las tres mejores del país.

En el marco de la gira que realizó por Suma, Teya y Progreso, el funcionario felicitó al delegado William Renán Sosa Altamira y a su equipo de trabajo por la aplicación puntual de los programas y los avances obtenidos en cada uno de ellos, que llevaron incluso a obtener recursos adicionales a beneficio de más familias yucatecas.

Según un comunicado, este reconocimiento surge en la víspera de que Sosa Altamira cumpla un año al frente de la Sedatu, hoy domingo 13.

Previo a la gira, Ibarra Infante y Sosa Altamira sostuvieron una reunión de trabajo con los delegados del Registro Agrario Nacional, Cástulo Ramírez García; **Procuraduría Agraria**, Omar Corzo Olán, y Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra, Víctor Chi Trujeque.

Los funcionarios revisaron los avances de los programas que corresponden a esas dependencias, entre ellos la entrega de certificados agrarios en Umán, Oxxutzcab y Ucú, que puso fin a una espera de más de 20 años.

Atienden problemática Procuraduría Agraria (Diario de Poza Rica, Adrián Mendoza Salazar, p.web)

Domingo 13 de noviembre de 2016

Con el fin de atender las exigencias y quejas a los problemas de rezago y trámites agrarios, la **Procuraduría Agraria**, de Tuxpan, continúa atendiendo problemas de la población en el módulo que se instala cada Lunes de Puertas Abiertas.

El residente de esta dependencia, en Tuxpan, Mateo Hernández Ramírez, informó que debido a una gran cantidad de asuntos relacionados con la regulación de predios, en la cabecera y comunidades, fue como se estableció un convenio con la actual Administración Municipal, para disminuir conflictos existentes.

Indicó que campesinos de las comunidades: Chichimantla, Las Palmas, Miahuapan, San Miguel Mecatepec, Poza de Cuero, entre otras, han expuesto sus necesidades ante la representante de este módulo, dando a conocer la situación real, para tener una certeza en cuanto a la reglamentación de sus predios, entre otros asuntos agrarios.

Rinde Coahuila cuentas en regularización de núcleos agrarios (El Diario de Coahuila, Jesús Robledo, p.web)

Viernes, 11 de noviembre de 2016

Delegados de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Registro Agrario Nacional y **Procuraduría Agraria** visitaron Saltillo para revisar la regularización de los núcleos, según el programa de regularización y registro de actos jurídicos agrarios, lo que antes era el Fondo de Apoyo para Núcleos Agrarios sin Regularizar.

Director general de Catastro y Asistencia Técnica, director general de Titulación y la directora de la Procuraduría Agraria, se reunieron en una sesión de trabajo con el delegado del Registro Agrario Nacional (RAN) en Coahuila, para evaluar los avances en relación con el programa de regularización y registro de actos jurídicos agrarios.

"Hay ejidos que por diversas razones no se han regularizado, por ejemplo que haya un conflicto entre ejidatarios, ejidos que han decidido permanecer sin regularizar, específicamente los de los negros Mascogos, de la tribu Kikapo, que ellos por ser comunidades indígenas no desean incorporarse al régimen ejidal", señaló Rubén Ricardo Silva Rodríguez, delegado del Registro Agrario Nacional en Coahuila.

Ejidatarios en "guerra" (Diario de Yucatán, Edición impresa)

Domingo, 13 de noviembre de 2016

Hunuamá.— "La guerra" por el control del ejido de Hunuamá, que comenzó con acusaciones mediante voceo de lucrar con la tierra, tuvo un nuevo capítulo en las últimas horas con la colocación de dos convocatorias a asambleas ejidales programadas con diferencia de una hora el mismo día, el domingo 20, en el comisariado ejidal.

En ambos casos el punto principal es la remoción del comisario ejidal, Pedro Alfonso Tzuc Cetina, quien no tiene ni tres meses en el cargo: tomó posesión apenas el 22 de septiembre pasado.

Pero la primera convocatoria, que pegó anteanoche el comisario Tzuc Cetina, está programada a las 10 de la mañana e incluye "someter a consideración de la asamblea la remoción del asesor o asesores del ejido".

La misma noche ejidatarios afines al ex comisario ejidal Víctor Manuel Canul Gómez y su asesor Rafael Acosta Solís tomaron el comisariado y se hicieron de palabras con seguidores de Tzuc Cetina.

Los que apoyan al ex comisario acusan a Tzuc Cetina de "traidor" por haber hecho público que "las constancias de posesión de terrenos que entrega la directiva anterior son falsas". Ayer en la mañana se presentó Acosta Solís con una nueva convocatoria, para una asamblea el día 20 a las 9 de la mañana, y calificó lo que ocurre como una "guerra entre los ejidatarios y Armando Ceballos Chávez, quien quiere seguir apoderándose de tierras". Acosta Solís, a quien acusan precisamente de lucrar con las tierras junto con Canul Gómez, también dijo ayer que pedirá la destitución de la subdelegada de la **Procuraduría Agraria**, Rita C. Chuil Gómez, por prestarse a "una irregularidad" en la convocatoria que emitió Tzuc Cetina y porque "quiere enviar a otra visitadora agraria, en lugar de la que está asignada para esta zona".

Pobladores de Asunción Lachixila liberan a invasores veracruzanos (Despertar de Oaxaca, Rebeca Luna Jiménez, p.web)

Sábado 12 de noviembre de 2016

Este viernes fueron liberados los 15 veracruzanos que la mañana del jueves fueron retenidos por comuneros de la agencia municipal de Asunción Lachixila, comunidad de Santiago Camotlán, cuando pretendían invadir tierras comunales, cada uno pagó una multa de 4 000 pesos.

Encabezados por el terrateniente veracruzano Julio Corro, alias El Güero, los invasores fueron retenidos alrededor de las 10:00 horas, en el punto trino entre Asunción Lachixila, de San Pedro Tepinapa y San Antonio Las Palmas, cuando pretendían instalar un potrero en terrenos comunales de Lachixila.

El presidente del Comisariado de Bienes Comunales de Lachixila, Mateo Pérez Martínez, y el agente municipal de San Antonio Las Palmas, José Felipe Martínez, dieron a conocer que durante la madrugada del viernes, funcionarios de la Secretaría General de Gobierno,

de la Junta de Conciliación Agraria y de la **Procuraduría Agraria**, instalaron una mesa de negociaciones con las autoridades agrarias y municipales del sector de Ixtlán de Juárez.

Preside Maru Campos la instalación del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable (el digital.com.mx, p.web)

Viernes 11 de noviembre de 2016

Este jueves se llevó a cabo la instalación del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, el cual preside la presidenta municipal, Maru Campos Galván y tiene como objetivo el llevar a cabo diversos foros para la exposición de las necesidades del sector rural en Chihuahua, a fin de encontrar una resolución entre los involucrados y las autoridades correspondientes.

Durante su intervención, la Alcaldesa destacó que el consejo tiene la responsabilidad de atender, coordinar y dar seguimiento al Programa Sectorial de Desarrollo Rural, además de ordenar las acciones de las organizaciones de productores, con la finalidad de implementar operaciones que le den sustentabilidad a las actividades económicas propias del campo.

“Los productores del municipio de Chihuahua, requieren que todos estemos involucrados en los distintos órdenes de gobierno, que pongamos en práctica junto con ellos nuevos paradigmas para lograr un desarrollo rural sustentable, con un carácter incluyente y buscando privilegiar en todo momento los legítimos intereses de los productores”, subrayó Campos Galván.

A su vez, resaltó la labor de la Dirección de Desarrollo Rural, pues indicó que a un mes de haber comenzado el Gobierno Municipal, se ha logrado disminuir el costo en movilización de ganado, la regularización de títulos de propiedad en comunidades rurales, en donde en coordinación con la **Procuraduría Agraria** se han logrado entregar 70 certificados.

Sector Agrario

Vivienda, pilar para la inclusión social: Robles Berlanga (El Economista, p. 11)

Vivienda, pilar para la inclusión social: Robles Berlanga Notimex ROSARIO ROBLES Berlanga, secretaria de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, afirmó que el gobierno de la República otorga subsidios para que se edifiquen viviendas en perímetros autorizados y se usen materiales de buena calidad, con el fin de contribuir al cuidado y preservación del ambiente.

"La vivienda debe ser un instrumento de inclusión, no una barrera de segregación. El gobierno de la República otorga sólo subsidios para que se edifiquen viviendas en los perímetros autorizados y se usen materiales de buena calidad y eco tecnologías ", indicó. La titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (Sedatu) también expuso que la construcción de viviendas en México debe estar cerca del transporte público, escuelas, centros de trabajo, tiendas y mercado.

Cuenta Corriente / Infonavit impulsa vivienda Sustentable y Educación Dual (Columna, Excélsior, Alicia Salgado, p. 5)

El pasado 9 de noviembre se presentó "México Exponencial", el centro de pensamiento dirigido por el siempre inquieto Sergio Alcocer, en el que se busca potenciar la coordinación público-privada para incorporar los avances en las tecnologías digitales, la genómica, los nuevos materiales, la robótica y la inteligencia artificial, y las ciencias cognitivas para mejorar las condiciones de desarrollo en México.

Es interesante porque siendo Alcocer un personaje con redes de influencia, podrá ligar de forma efectiva las capacidades de "México Exponencial" para impulsar y dar seguimiento a los esfuerzos de educación dual que promueve el sector privado, representado por Juan Pablo Castañón, presidente del CCE, porque la tarea, por ser prioritaria y necesaria, no sólo puede quedar en manos de las burocracias lentas de universidades, aún cuando la SEP, que lleva Aurelio Nuño, intenta responder al reto.

Le digo que es coincidente porque justo este lunes se inaugura la Primera Cumbre de Financiamiento a la Vivienda organizada por Infonavit que dirige David Penchyna. El foro lo inaugura en el Museo Rufino Tamayo, la secretaria de Sedatu, Rosario Robles, -quien le ha dado un giro al discurso del cuarto rosa por el de la cuarta habitación-y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Mancera.

Recorte para 2017 castigara a todas las dependencias (El financiero, Dainzú Patiño, p. 4)

Con el presupuesto aprobado para 2017, todas las secretarías federales tendrán recortes a sus presupuestos en comparación con 2016.

En términos porcentuales, la dependencia más afectada fue la Sedatu con un recorte del 37 por ciento en su gasto para el próximo año.

“Se vislumbra un problema” (Yucatán a la mano, p.web)

Domingo, 13 de noviembre de 2016

Idelfonso Cel Xix, vecino de la comisaría de Xcobiactal, en visita al Diario informó que en el ejido donde trabajan “se vislumbra un problema” debido a que empleados de un rancho quieren abrir por la fuerza un camino que atraviesa los terrenos y esto afecta a los socios. Agregó que lo que les enoja es que les llegó una notificación de la Sedatu en la que se les informa que se realizará esa diligencia.

Cel Xix dijo que Pedro López Serralta, presidente de la Unión Ganadera Regional de Yucatán (Ugry), compró un terreno que está en la parte de atrás de la parcela colectiva en la que trabaja. El camino de entrada también está por esa parte, pero quieren abrir otro que atraviesa la parcela colectiva No. 33, con 241 hectáreas que pertenece a 12 socios.

“Los socios no quieren que se haga este camino y las autoridades agrarias nos piden que accedamos, ellos no tienen derecho de decidir lo que vamos a hacer, pedimos la intervención del gobernador del Estado”, agregó.

Sector Agropecuario

Tendrá Sagarpa 14.4% más recursos (El Economista, María del Pilar Martínez, p. 35)

EL PRESUPUESTO para la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en el 2017 será de 70,597 millones de pesos, 14.4% superior al que había solicitado el Ejecutivo, que era de 62,158 millones de pesos.

De acuerdo con la propuesta que envió a la Cámara de Diputados el Ejecutivo y dado el ajuste presupuestal, la dependencia tendría un impacto de 26.7% menor en los recursos que fueron asignados el año pasado para el campo mexicano.

Al respecto Benjamín Grayeb, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) expresó su inquietud porque la asignación de recursos fuera menor a la que se dio en el 2015, sobre todo porque es uno de los sectores que ha tenido un importante dinamismo en la economía del país.

Gente Detrás del Dinero / NAICM: los retos del 17 de noviembre (Columna, La Razón, Mauricio Flores, p. 21)

** La panza es primero. Por primera vez en décadas, México es potencia agroalimentaria con balanza comercial superavitaria; los alcances y límites del sector se expondrán del 8 al 10 de diciembre en la México Alimentaria 2016 Food Show, en el Centro de Exhibiciones Banamex, al que asistirá José Calzada, de Sagarpa y empresarios de la talla de Jesús Vizcarra, al mando de Sukarne; Daniel Servitje, que dirige BIMBO; Juan Antonio González Moreno, director por GRUMA y Miguel Ángel Domínguez, del Consejo Regular del Tequila. Tome nota.

Promueven al campo mexiquense (La Razón, p. 3)

Sábado 12 de noviembre de 2016

El titular de Sagarpa, José Calzada Roviroso, y el gobernador del Estado de México Eruviel Ávila Villegas, inauguraron la Exposición Nacional Ganadera y de la Industria Pecuaria 2016, el cual tiene por objetivo fortalecer el comercio y compartir experiencias exitosas en este rubro.

Otorga SAGARPA 16.3 MDP para agricultura (El Tiempo Coahuila, p.web)

Domingo 13 de noviembre de 2016

Saltillo, Coahuila de Zaragoza.- Una inversión de 16 millones 300 mil pesos es la que se ha realizado en Coahuila para la aplicación del programa "Agricultura Protegida", implementado por el Presidente Enrique Peña Nieto a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA).

Mario Eulalio Gutiérrez Talamás delegado en Coahuila manifestó que los trabajos de apoyo al campo para agricultura protegida o invernaderos iniciaron en Coahuila y el resto de la República con la llegada del presidente Enrique Peña Nieto en el 2012.

Este y otros programas para apoyar al sector agroalimentario son parte del compromiso del gobierno federal, pues se estima que 6.6 millones de mexicanos trabajan actualmente en actividades primarias

Llama a participar en programas de Sagarpa (Plaza de Armas Querétaro, p.web)

Domingo, 13 de noviembre de 2016

El delegado federal de la Sagarpa en Querétaro, Gustavo Nieto Chávez, se reunió con pequeños productores del campo en San Juan del Río, con el propósito de escucharlos y atender sus inquietudes, como parte de la estrategia que diseñó el titular de la Secretaría, José Calzada Roviroso, de tener contacto permanente con los pequeños productores del campo mexicano a través del esquema "Diálogos con Sagarpa".

Gustavo Nieto platicó e invitó a las mujeres y hombres del campo a acercarse a la Secretaría y conocer los diferentes programas y estrategias en su beneficio,

"Reiterarles, como ya lo saben, que las puertas de la Sagarpa están abiertas para todos ustedes; que el personal que trabaja en el Distrito IV en San Juan del Río y que atiende también a productores de Tequisquiapan, tiene la indicación de atenderlos con calidad y calidez, porque es nuestra obligación y para ello somos servidores públicos"

Se dispara el precio del jitomate, pero baja el de la carne (Diario de Morelos online, p.web)

Domingo, 13 de noviembre de 2016

El precio del jitomate saladette sufrió el mayor incremento en la semana que terminó, dentro de los productos de la canasta básica de los morelenses, aunque en contraparte la carne de pollo y res están a la baja, de acuerdo con el Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera (Siap).

De acuerdo con la dependencia de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Naturales, Pesca y Alimentación (Sagarpa), en la última semana el jitomate saladette que consumen las familias mexicanas sufrió un aumento de un 23.5 por ciento al mayoreo, y se estableció en 19.84 pesos por kilo, después de oscilar entre los 16 pesos.

Rechaza Sagarpa freno en producción de alimentos por la delincuencia organizada (Portal Estado de México On Line, p.web)

Domingo 13 de noviembre de 2016

José Calzada Roviroso, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), rechazó que a nivel nacional se tengan problemas en zonas productoras, por la operación de grupos de la delincuencia organizada que hayan frenado la producción de alimentos. Luego de la queja en este sentido, de la zona aguacatera del estado de Michoacán, el funcionario desestimó los señalamientos, al asegurar que éste año a nivel nacional se alcanzarán indicadores históricos en la balanza comercial, lo cual sería imposible si alguno de los sectores estuviera impedido por el crimen

Organizaciones Campesinas

Exhorta la CNDH a presentar iniciativa sobre consulta a pueblos indígenas (La Jornada, José Antonio Román, p. 3)

Exhorta la CNDH a presentar iniciativa sobre consulta a pueblos indígenas La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) exhortó al Ejecutivo federal a presentar lo más pronto posible una iniciativa de ley sobre (a consulta a los pueblos indígenas, pues hasta ahora existe una violación persistente de este derecho en la ejecución de diversos megaproyectos en el país.

La cuarta visitadora general de la CNDH, Norma Inés Aguilar León, advirtió que la falta de este ordenamiento que regule el proceso de consulta ha impedido conocer de manera clara y precisa el contenido y alcance de los derechos de los pueblos indígenas sobre sus tierras, territorios y recursos naturales.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx